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相较于最后的结果， 从实质性的

比赛内容方面而言， 申花这场比赛会

让我们感到有些失望。整场比赛，球队

的技战术打法始终不是特别清晰，整

体配合方面也远不如对方熟练， 这其

中多少有一些新援加盟的因素存在，

但总的来说， 申花这场比赛展现出的

竞技状态是远远不及对手的。

从崔康熙的排兵布阵上来看，是

希望通过金信煜和杨旭两个高点给对

方的防守制造一些麻烦， 申花整场比

赛两边的传中次数也很多， 但整体的

质量都不高， 只有赵明剑最后的几脚

传中制造了一定的威胁， 而左边路的

进攻基本上全场都处于哑火的状态，

而我们知道其实申花过去几个赛季的

进攻是非常仰仗这条“黄金左路”的，

但前天没有了柏佳骏， 再加上曹 定

拉到右边路去进攻， 感觉上有点像是

自废武功的意味。 在前天曹 定的位

置安排上面，我认为是有待商榷的，并

不是说换到右边路不可以， 但从过往

他在这个位置上的表现以及他在左边

路的威胁来看， 显而易见的是他更适

合固定在左边路进行活动。 另外需要

提到的是， 曹 定和赵明剑在右边路

进行搭档， 多少有点影响到后者发挥

自身的进攻属性。

不可否认的是， 申花目前还需要

一定的时间去进行磨合， 而且人员上

的不够齐整多少影响了球队在这场比

赛的部署。最明显的就是，教练组或许

考虑到比赛经验的问题， 没有让蒋圣

龙和朱辰杰去搭档中卫， 而是让后腰

秦升临时客串去打到了一个中后卫的

位置，面对恒大这样的对手，其实是有

些勉为其难的。从位置上来说，后腰和

中后卫的防守方式是不太相同的，而

且秦升也欠缺一些和朱辰杰搭档的默

契， 这一点从第二个丢球就可以完全

看到，不过我相信随着冯潇霆、姆比亚

等球员的陆续回归， 球队在中卫上的

实力还是足够的。

对于任何一支球队来说， 赛季的

第一场比赛都是最难打的。 从申花对

阵恒大的这场比赛来说， 两支球队都

没有达到最好的状态， 整体攻防节奏

都很慢。 虽然两支球队之前经历了不

少教学赛和热身赛， 但和正式比赛的

强度和节奏终究有着一定的差距，所

以导致我们在比赛中会看到一些很莫

名其妙的传球失误， 这些都需要更多

的比赛让球员陆续找到自己的比赛感

觉。与此同时，空场比赛实际上确实会

影响到球员的兴奋度， 尤其是像申花

拥有魔鬼主场的球队来说， 球迷在战

斗力方面对球队有一定的加成， 但想

要去取得更好的成绩， 从球员自身需

要去尽快适应这样的一个状况。

申花在这个休赛期引进了11名球

员，从实力上来说是绝对的补强，但真

正落实到球场上必须付出更多的时

间。对申花略显不利的是，因为这个赛

季的特殊性， 所以留给球队磨合的时

间其实并不多， 所以球队需要有一种

紧迫感， 如果能够把每个球员的潜能

都激发出来，并且打出整体性的话，申

花这个赛季的竞争力还是很强的。

申花自废武功 还需尽快磨合

新赛季之前一口气引进了11名新

援的上海申花队， 最终还是没有像外

界所期待的那样发生“蜕变”。一场0比

2，将上海申花队又打回了原形。 尽管

申花球迷不愿意承认、也不愿意面对，

但实际上， 申花队即便是引进了这么

多的新援， 恐怕依然还是难以成为真

正的“强者”。这其中很重要一点，就是

申花队恐怕需要首先学会打“防反”。

在前天的比赛中， 申花队输球恐

怕首先还是在于赛前的战术思想。 当

申花队排出442阵型、采用杨旭与金信

煜的“双高”战术之时，或许申花上下

就已经摆明了把自己当做是一支强队

了、要准备与广州恒大展开对攻了！这

其实一开始就摆错了位置。 从积极的

角度来说，不管对手是谁，都需要有信

心与对手一战，不惧怕对手，这本没有

错，申花也是这么做的。 但是，如果想

要与对手展开对攻， 甚至是主动发起

攻势，恐怕还是需要看手里的牌面。

理论上，假设申花队的姆比亚、莫

雷诺等均可以首发出战， 则申花队选

择这样的一个策略与战术， 尚可以理

解。 但是，从整个比赛的过程来看，申

花队前天比赛中最失控的恰恰就是中

场。在双中锋战术中，为了能够让两个

边路传出更多的有威胁球， 主教练崔

康熙特意调整了曹 定的位置， 将其

安排到右路， 然后更多地内切或者是

横向跑动， 让身后的赵明剑更多地插

上。但从效果来看显然不理想。曹 定

在右路的威胁远不如在左路， 而在这

场比赛中， 曹 定最有威胁的一次传

球，还是跑到左路之后的那一次传中。

相比之下， 顶替莫雷诺与姆比亚

的钱杰给与彭欣力在中场方面的调度

与传球，效果还是不理想。 而且，在防

守方面， 彭欣力和钱杰给并没有姆比

亚或者是秦升那样的“硬度”，这就使

得申花队的防守压力更大。

本来， 秦升更合适的位置应该是

在防守型中场位置上。但是，由于申花

队过去一两个赛季中后防始终不尽如

人意， 因而崔康熙在这场比赛中尝试

了新的组合。 假设姆比亚能够出场的

话， 在两名中后卫身前可以有效地扮

演“屏障”，加强申花的防守力度。遗憾

的是， 姆比亚目前还不具备上场的条

件，所以连名单都未能进入。 所以，实

战中，我们可以看到，每每广州恒大发

起反击进攻时， 申花队两名中后卫身

前明显感觉“少一个人”。 这与广州恒

大形成了鲜明的对比，恒大在防守时，

整体防守队形中， 两名中后卫身前始

终有至少一人（黄博文），所以，这就有

效地为恒大的后防线身前形成了一道

屏障。而且，像张修维也时常回撤到中

后卫身前协助防守。 这就是申花队进

攻看似主动， 但对恒大队球门实质性

威胁不大的原因。

或许也正是因为进攻中效率不

高，所以下半时中，申花队先后换上了

莫雷诺以及马丁斯， 希望能够在进攻

端有所起色。遗憾的是，在比分落后的

情况下，加上体能明显下降，申花队最

终还是未能取得进球。 即便是于汉超

最后时刻替补出场， 也还是未能起到

想要的效果。

当然， 这仅仅只是新赛季的第一

场比赛， 一场比赛的失利也不能说明

太多，对申花来说，后面还有很长的路

要走。不过，球队上下更重要的还是重

新给自己“定位”。就现在的申花而言，

恐怕依然还不是强队，很多时候，在战

术上实施防反， 或许效果远比强攻更

好。

重新定位 学不会防反难成强队

李彦评球

马德兴评球

这场比赛的结果在我的意料之

中。恒大相对老练，开场的防守反击打

得比较谨慎， 不似以往在天河主场那

般排山倒海的攻势。 而申花可能因为

休赛期的大幅引援增强了实力， 期望

能取得一个很好的开局， 开赛之初整

体士气高涨。不过，虽然申花开场创造

了一些机会，但也不是什么绝对机会。

今年，恒大走了一些老将，引援很

少， 但球队的整体实力没有受到太多

影响，基本是去年夺冠的阵容，首战中

无论是前中后场三条线队形的保持，

还是技战术思想的统一， 都比申花做

得要好。

而申花方面， 由于引进了11名内

外援， 整体实力和板凳深度都比上赛

季好很多， 因此外界对球队的期待会

高一些。 从个体来看， 首发登场的杨

旭、赵明剑、秦升，以及替补登场的于

汉超等新援能力都非常强， 但像杨旭

和于汉超到队时间不长， 个人状态以

及与球队的配合都需要再做调整。

拿申花此战的首发来说， 在关键

位置上的变动比较大。 前锋线由金信

煜和杨旭组成， 两人的能力都摆在那

儿，在之前的热身赛里也有过磨合，但

在与恒大一役中， 他们之间几乎没有

连线，传球也好，相互间的跑位配合也

好，都鲜少可见，更多是两位中锋的单

打独斗。

也正是因为有了金信煜和杨旭两

个高点，进攻过程中，申花多采用高球

传中冲击恒大的防守，但对于张琳 、

梅方、 蒋光太这些正面防守能力比较

强的中后卫， 申花边路45度角传中的

威胁并不是很大。

上半场，申花的定位球机会不少，

有的位置是能直接得分的， 但球员没

有很好地把握住， 包括整场比赛对第

二落点的判断也做得不是很好， 因此

在进攻上， 球队还需要通过更多的训

练来磨合。

再说两位后腰，钱杰给和彭欣力，

他们在进攻上做得不错， 但他们一旦

上前， 身后的空当就很可能被恒大利

用，就像上半场的第一粒失球，两位后

腰在防守上就失位了。

这粒失球很大一个原因在于朱辰

杰和秦升在关键时刻的配合缺失，两

个中后卫之间的预判协防是非常重要

的，但秦升不是中后卫出身，在这个位

置有些薄弱。第二个失球更明显，当时

秦升和赵明剑之间的距离比较大，他

可能对于赵明剑的支持和协防是有意

识的，但已经来不及了。 此后的比赛，

随着冯潇霆、毕津浩、柏佳骏等人的回

归，或许球队的防守端会更加稳固。

从球队未来的成绩来说， 因为赛

会制的比赛有一定偶然性， 所以我觉

得目前的目标应当是争取进入下一阶

段的第一集团。 战术上最好以防守为

主， 阵容上希望能让球员去打自己最

擅长的位置，比如让曹 定回到左路，

秦升担任后腰， 这会给申花的防守厚

度带来很大的帮助。

在我看来，首场比赛的结果是完全

可以接受的。 新赛季第一场，本身也是

难度很大、会出现问题的比赛，虽然靠

正规联赛磨合阵容， 代价确实有点大，

但在目前的特殊情况下也只能这样了。

我们要积极一点，多多鼓励，期待申花

在接下来的比赛中会有好的发挥。

要让球员回到最擅长的位置

马德兴评球

刘大祥评球

文/丰二

让人感动的中超揭幕仪式过后，

恒大2比0干净利落解决申花。

经历了漫长而特殊的半年间歇

期，恒大少了几位功勋老将，申花多了

几位经验老将 ， 但好像什么都没有

变———

过去九个中超赛季恒大跟申花18

次交手，14胜3平1负，砍瓜切菜。 现在

数字略作调整，变成15胜3平1负。如果

还算上某一年的超级杯，那就是16胜3

平1负。

老实讲， 豪门之间的对决不应该

是这个胜负比。可能某种程度上，至少

就比赛气质而言，申花还不能算豪门，

只能算在上海滩混得久。 恒大怎么那

么克申花？ 申花怎么就那么怵恒大？

但具体到这第一场球， 原因不难

找，也能理解，甚至预判。

申花防线缺少三名绝对主力，中

后卫冯潇霆、门将曾诚、左后卫柏佳俊

不在， 崔康熙只能让后腰秦升致踢中

后卫，温家宝踢左后卫。右边又是一个

攻强于守的赵明剑。比赛没开始，首发

名单一出来， 就知道申花防线只是丢

几个的问题。

申花除了防线不整， 外援也逊色

于恒大。 不过申花的训练质量是否也

远不如恒大？

核心莫雷诺因归队较晚状态一

般，但同样是替补上场，莫雷诺的球感

不如更晚入境的塔利斯卡。 跟保利尼

奥相比， 申花锋线上的双外援金信煜

和沙拉维明显准备不足， 这个没有什

么借口。

退一步可以说， 申花这场球输了

是正常的，毕竟阵容变化较大，又受各

种客观因素影响，输恒大能接受。

我倒觉得申花输恒大， 是一场性

价比较高的输，反正输也正常，还能一

开赛就在队里提个醒： 你看， 咱还得

拼， 别真把自己当呼风唤雨的上海滩

老大，得把自己当帮会里的喽啰，时刻

不能怠慢， 才能在江湖里杀出一条血

路。

我觉得这场球无非是加深了一个

人皆以为的判断： 恒大的班底依然均

匀而雄厚， 年轻一代已接过老一代的

班且锐气十足， 球队的整体感还在走

上坡路， 是2020赛季冠军最有力争夺

者。

队伍结构好的基础上， 外围工作

还做得好，优势就更大。

所谓外围工作，比如：第一阶段14

场比赛里至少有四场比赛， 对手的重

要球员不能上场。 这很神奇， 但是真

的：两回合对申花，对方防线领袖冯潇

霆和主力门将曾诚不能上； 两回合对

深圳，对方队长郜林不能上。第二阶段

若踢淘汰赛六场球，如遇到北京国安，

两回合比赛对方最强“内援”阿兰不能

上。

其实今年恒大的外援平均水准没

有国安和上港强，艾克森、费南多和洛

国富都不能指望太多。 但这都是理论

上。

实际上， 去年恒大长时间双外援

甚至单外援作战，竟13连胜。

卡纳瓦罗有点藏着掖着。

发布会上总是说自己喜欢控制足

球，喜欢积极主动的攻势足球，但偷偷

摸摸防守练得比谁都好。

恒大的气质在于他们能紧绷一根

线很久， 其他队连绷紧都难， 别说很

久。

豪门对决？
16胜3平1负


